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LA PARTE SOCIAL DE LA PROFESIÓN 
ES INTRÍNSECA AL CARÁCTER DEL 
FARMACÉUTICO, A SU VOCACIÓN Y A 
LO QUE LES HACE SER LO QUE SON. 
SU PROXIMIDAD Y CONFIANZA CON 
EL PACIENTE LES PERMITE ENCARAR 
TODO TIPO DE INICIATIVAS DE 
CARÁCTER SOCIAL. ESTO SE SUMA 
A LA CANTIDAD, CADA VEZ MAYOR, 
DE SERVICIOS Y PROGRAMAS QUE 
PRESTAN A LA SOCIEDAD Y QUE 
REFUERZAN SU POSICIÓN COMO 
PROFESIONALES SANITARIOS.

Está siendo una época intensa y fructífera en 
cuanto al trabajo que están haciendo los far-
macéuticos en favor del paciente y la contribu-
ción que con ello llevan a cabo para fortalecer 
el Sistema Nacional de Salud (SNS) y para am-
pliar la profesión farmacéutica. Antoni Real, 
presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos 
de las Islas Baleares (COFIB), piensa que siguen 
reforzando su posición como “los profesionales 
sanitarios más accesibles para los pacientes” y 
que tienen “una influencia cada vez mayor en 
la prevención y en el seguimiento activo de la 
salud” de los ciudadanos. “Todo ello, unido a 
la cantidad cada vez mayor de servicios y pro-
gramas que prestamos a la sociedad, nos hace 
tener un protagonismo cada vez mayor, aunque 
debemos seguir potenciando más nuestro papel 
en el SNS y en la salud de los pacientes”, declara.
“En el COFIB este último año, además de enfo-
carnos en estos objetivos, como es potenciar 
nuestro papel como profesionales sanitarios 
y reforzar nuestra posición como expertos en 
el medicamento, en nuestra comunidad nos 
hemos centrado también en la parte social”, 
informa. Se muestra especialmente orgulloso 
del papel que realizan desde las farmacias en 
el programa de cribado de cáncer de colon, 
que este año han ampliado, además, con 

una campaña conjunta con la Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) para aumentar la 
participación de toda la población diana.
Igualmente, han llevado la campaña de fotoprotección a las escuelas de su comunidad, “para 
concienciar a los más pequeños a disfrutar del sol con seguridad”, y han organizado asimismo un 
torneo de pádel abierto a todos los interesados en el que han procurado fomentar los hábitos 
saludables entre todos los participantes. La primera edición fue tan exitosa que ya están tra-
bajando en la segunda edición, programada para el próximo mes de septiembre. Estas y otras 
iniciativas, como la colaboración con la Cruz Roja, o con la Conselleria de Salud en la detección 
temprana del VIH, describen tanto su capacidad para llegar a todos los ciudadanos como su 
proximidad y el valor de su intervención en la mejora de su salud.

Una oportunidad inmejorable
Por otro lado, con la reforma pendiente de la Ley de Garantías y Uso Racional de los Medica-
mentos, considera que estamos ante “una oportunidad inmejorable” para llegar a un consenso 
entre los partidos políticos y que el texto recoja un mayor desarrollo de las competencias 
profesionales de los farmacéuticos en beneficio de los ciudadanos.
A su juicio, además, “la sustitución de medicamentos por parte del farmacéutico es una de las 
demandas que son incuestionables”. Del mismo modo, Real señala que “es el momento para 
introducir y regular diferentes servicios farmacéuticos concertados”.
En su comunidad, la farmacia rural no es predominante, si bien cuentan con algunas y “hay que 
seguir de cerca su estado y ayudar en todo lo posible”. Afirma que, en las Islas Baleares, es más 
predominante la cuestión de las farmacias de las zonas turísticas, que, “durante la temporada 
estival, son un impresionante refuerzo para zonas con una altísima presión demográfica puntual, 
realizando un servicio imprescindible, ayudando a descongestionar la saturación de los centros de 
salud y a mejorar la atención sanitaria de la población, pero que, fuera de la temporada turística, ven 
reducida drásticamente su afluencia”. Hace hincapié en que esto es algo que la Administración 
debe valorar y plantear más ayudas y facilidades a este tipo de farmacias, “cuya situación debe 
comprenderse y valorarse mejor”. 

“Nos hemos centrado también 
en la parte social”


